



# Justicia Social



**Puro con los adulteradores!**  
El Ayuntamiento de Barcelona ha dado cuenta al Juzgado de la imposición de cuatro multas de dos mil pesetas cada una a otros tantos establecimientos por vender leche en malas condiciones.

También por aquí se dan casos de adulteración en la leche.  
¿No sería posible el ordenar una mayor vigilancia sobre dicho artículo?

Órgano de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, martes 3 de Agosto de 1937 - Núm. 370

## Las últimas sublevaciones en Málaga y Granada son pruebas palpables de la repulsa que siente el pueblo hacia el fascismo invasor

### La soja y su cultivo

Me congratulo que mi artículo anterior que hablaba de la soja, haya interesado a algunos camaradas, como lo demuestra el que se hayan dirigido a mí en demanda de informes sobre esta leguminosa célebre.

No caben en un artículo las muchas cosas que se pueden decir de la soja. Enumeraré someramente unas cuantas para idea de los futuros sojistas.

Los suelos recomendables para el cultivo de la soja, son los ricos en humus, donde abundan los microbios nitrificadores; pero acepta bien los suelos de mediana fertilidad. Tolera la extrema sequía, lo mismo que el exceso de humedad. Es recomendable su cultivo para las tierras que producen mucha cizaña, porque dado su gran desarrollo, impide que el sol bañe el suelo y no crezca la hierba.

El clima es el apropiado para el maíz, resistiendo más la sequía y la humedad que éste. La época de la siembra es desde últimos de Marzo a Mayo; cuanto antes se siembre, mejor. De lo contrario, precipita su vegetación porque se agota su ciclo evolutivo. Debe sembrarse en hileras como el maíz, con la misma anchura y a golpes de tres o cuatro granos a 50 centímetros de espacio. Y cuando se destine para forraje, que es tan bueno como la alfalfa, la siembra se hace a voleo. La recolección se hace en el mes de Septiembre.

El valor nutritivo es asombroso, pues por estudios hechos concienzudamente por eminentes hombres científicos, se ha comprobado que a igualdad de peso, resulta tres veces superior a la mejor carne de las carnes; y que un kilo de soja tiene la misma fuerza nutritiva que seis docenas de huevos. Véanse además los siguientes datos:

**PARTES VERDES:** Abono verde, forraje, pasto, heno, en silaje. Abono sideral.

**HARINA:** Alimento para ganado, abonos, alimento humano, cola (de pegar), caseína vegetal, pinturas al agua. Pan, pasteles, pastelería. Para desayuno, para diabéticos, para niños. Macarrones, galletas, leche de soja, cuajo de haba, salsa de soja, habas en polvo.

**ACEITES:** Glicerina, esmaltes, barniz para impermeables, linóleo, pinturas, pasta para jabón, celuloide, goma, tinta para imprimir, alumbrado, lubricantes, velas, lecitina. Sustituto de la mantequilla, sustituto de sebo, aceites comestibles, aceite para ensalada.

**GRANOS VERDES:** Verdura verde, en lata, ensalada.

**GRANOS:** Alimentos para ovejas, cerdos, gallinas. «Habas» cocidas, «habas» estofadas, en arroz. Sopas, Sustituto del café, leche vegetal. Cuajo de haba. Leche condensada, leche en polvo, leche fresca, caseína de soja, dulces.

Parecerá increíble que de la soja se puedan obtener tantas cosas como dejamos anotadas. Sin embargo, no está dicho todo. Ved otros alimentos distintos:

Leche normal, leche fermentada, queso de soja. Pan de soja para diabéticos, pan integral, comprimidos, pasteles, bizcochos, «pudding», etc. Chocolate de soja, café de soja y fermentos de soja.

Experiencias verificadas en el Instituto Universitario de Viena, demostraron que un kilo de soja equivale a tres kilos y medio de carne de buey sin hueso. Seis litros y medio de leche de vaca, o sesenta y ocho huevos de gallina.

Si ante estos datos no nos dedicamos todos al cultivo intensivo de la soja, será que hemos perdido el instinto de conservación.

Nosotros no podemos asegurar la veracidad de lo dicho, pero nos atenemos al interés que el Ministerio de Agricultura demuestra por el cultivo de la soja proporcionando semilla a quien la solicita. Ello significa que los técnicos del Ministerio conocen y recomiendan las virtudes de la soja.

Probemos, pues, de sembrar soja.

JAS

### NUESTRO FUERO

## La unidad ha de ser aceptada y no impuesta

Quienes quieren lanzar a los dirigentes de nuestro Partido por el camino de la violencia contra los afiliados, con objeto de imponer la unidad entre marxistas, han tenido, en el último de clausura del Comité Nacional, la respuesta que merecían. No podía ser de otra manera. El marxismo no es una doctrina dócil a los yugos autoritarios. No admite la verdad consagrada sino que, en viva polémica y utilizando como método la dialéctica, analiza los hechos, con ánimos de ajustar su acción a lo más conveniente para la clase proletaria. Todo lo contrario, ni más ni menos, que la concepción escolástica de la consagración de los mitos. El marxismo no puede resignarse a dejar de ser polémico. Como arma de lucha de la clase más avanzada, no se rinde ante convencionalismos pasajeros. De ahí que lo peor que pudiera ocurrirle a la unidad, sería que fuera decretada. La unidad impuesta se convertiría, al choque con la crítica, en motivo más que suficiente de tremendas divisiones. Los dirigentes del Partido Socialista se han percatado, al parecer, de lo peligroso que para la unidad sería intentar imponerla contra la voluntad de los que, queriéndola como

el que más, no estamos dispuestos a dejar que se realice en condiciones que la haga odiosa a los militantes. Lo otro, imponerla a troche y moche, nos conduciría a considerar el medio dictatorial peor que la enfermedad de la desunión.

Habría quienes entiendan que la unidad es la finalidad a la que hay que supeditar todo. Pero eso no lo creyeron jamás los maestros del marxismo. Para aquellos maestros como para nosotros, la unidad no tiene otra significación que la de poder aumentar las fuerzas y acrecentar las energías para vencer con mayor facilidad las resistencias enemigas. Más para que así pueda ocurrir, se precisa, ante todo, que las fuerzas se concilien sobre una plataforma que permita caer del lado de las acciones necesarias y convenientes a la clase a cuya servicio incondicional han de ser puestas todas las energías. De otra manera, el mayor volumen de fuerza, si no se inclina del lado de esas acciones, puede producir efectos totalmente contrarios a los que se esperaban. No; la unidad no puede ser considerada como un fin; es un medio. Y un medio útil a la contienda del proletariado con la burguesía tan sólo cuando, para realizarla, no se sacrifican los postulados fundamentales de la lucha de clase. Cuando la unidad se quiere hacer prescindiendo de esos postulados, sobre que es de imposible duración, la empresa no resulta nada revolucionaria.

A nosotros se nos llama enemigos de la unidad por querer que la misma tenga por base una línea política justa y un programa revolucionario. En cambio, se titulan amigos de la unidad los conformistas que aceptan una amalgama que a más de ser prácticamente imposible de realizar, presentaría ante los obreros la unidad como una alcahueta de todas las veleidades de los enemigos suyos. Algo de esto está ocurriendo ya. Hay por ahí unidades que parecen hechas para desacreditar la unidad. Se trata de cofradías del silencio para todo acto de valor de los que no sean de la cuerda, y de autobombo para los de casa. Poco tenemos que aprender de unidad así a no ser como no debe hacerse la unidad. ¿Para qué vamos a unirnos? Si es para constituir una comunidad que desvíe las luchas del proletariado para eso, lo aseguramos, no se puede contar con nosotros. Lo de ensanchar la base como sea, es achaque viejo en política, y desde luego, nada tiene que ver con la unidad del proletariado. Este quiere la unidad para cosa bien distinta que los que entienden que pueda ser ella un cinturón de fuerza que sujete y aniquile a todos los discrepantes con las orientaciones falsas.

Es cierto que el proletariado español—los obreros socialistas, anarquistas, comunistas, republicanos y sin Partido—quieren la unidad. Pero la quieren para, con ella, resolver, en favor de su clase, los problemas que la guerra nos tiene planteados. Ahora bien: esa unidad de efectividad revolucionaria no se precisa imponerla. Nace sola de la penetración que sienten los obreros de todas las tendencias ante sus enemigos seculares. La que se desea imponer por disciplina es otra unidad convencional, de puro corte burocrático, que puede acarrear consecuencias lamentables. Y a eso es, precisamente, a lo que no se aviene, ni se avendrá nuestro Partido.

(De «Adelante» de Valencia).

### Comisión Central de Abastecimiento de Menorca

Sesión del día 28 de Julio 1937

(Conclusión)

El señor Presidente tuvo la iniciativa de proponer si es parecer del pueblo en general, aplicar dichas cantidades para algún fin útil para la isla, como por ejemplo, para la compra de una embarcación rápida que permitiese aumentar la capacidad de transporte de que disponemos para el abastecimiento, a cuyo fin los Consejos Municipales consultarán a los particulares que adelantaron el dinero si les parece bien la idea. Caso contrario, se procederá a devolución de cantidades adelantadas.

Se leyó a continuación una comunicación del Ayuntamiento de Ciudadela, la cual se nombra representante de la Comisión Permanente de la Comisión Central de Abastecimiento de Menorca a don Gabriel Camps.

Habiéndose recibido una comunicación de la Federación Provincial Campesina de Valencia, en la cual se ofrece para atender el abastecimiento de la isla de varios artículos, se acordó formar una ponencia que estudie el asunto. Dicha ponencia estará formada por el presidente de la Cámara de Comercio don José Codina, por el representante de la misma en el ramo de ultramarinos don Francisco Vives y por el Alcalde de Ciudadela.

Seguidamente se dió cuenta de la distribución de los géneros llegados en el vapor inglés «Dover Abbey», cuyos precios han sido fijados con arreglo a los que regían anteriormente por desconocerse hasta la fecha los del cargamento del referido barco, estableciéndose para dichos artículos un racionado.

Hasta nueva orden se acordó prohibir la libre importación de bebidas alcohólicas, siendo necesario para poder importar dichas bebidas una autorización especial expedida por el señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón.

Dada la escasez de carne que se deja sentir en la isla, se acordó establecer el racionado fijado en el acta de la sesión celebrada el día 17 de Febrero último, es decir, que los lunes, miércoles y viernes se sacrificará ganado vacuno, vendiéndose esta carne los martes, jueves y sábados; el ganado lanar y cabrío se sacrificará los martes, jueves y sábados, y se venderá los lunes, miércoles y viernes, fijándose la ración diaria máxima en cien gramos por habitante.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, el señor Presidente dió por terminado el acto.

### Comandancia Militar de Mahón

Con fecha 30 del actual digo al Presidente del Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Menorca, lo siguiente:

«Con referencia a su escrito de 21 del actual, en el que interesa que en las mercancías importadas se permita cargar en lo sucesivo el tanto por ciento de seguro a los comerciantes que corren el riesgo por su cuenta, participo a V. que atendida la indispensable necesidad de que los artículos de comer, uso y vestido tengan por fin un límite en su valor en venta, que haga factible la vida a aquellos que dando su sangre luchan por una mayor justicia y equidad, he venido en denegar lo que se solicita, porque pienso que aunque de momento el deseo de ganancia, no sé si decir manifestación humana de codicia, les haya sugerido la idea de una mayor ganancia, tengo no obstante la certeza de que mejor meditado, tendrán la alegría que proporciona el deber cumplido de poder ofrecer a sus hermanos algunos artículos en rebaja, que es la misma que yo en estos momentos siento.»

A partir del día 2 de Agosto próximo, el personal civil y retirado podrá hacer efectivo sus haberes del mes de Julio anterior, en la Depositaria de Hacienda en las horas que señale el señor Delegado de la misma.

Carteros, 4.321'66; Maestros Nacionales, 18.715'48; Intervención Civil 437'10; Hacienda, 1.359'17; Prisiones 1.076'04; Auxiliares Subalternos, mil 766'03; Policía, 3.324'75; Centro Meteorológico, 337'08; Aduana Mahón, 1.635'21; Instituto Nacional, 4.648'95; Delegación Gobierno, 2.011'25; Telégrafos, 16.076'11; Carabineros, 38 mil 687'75; Guardia Nacional Republicana, 17.264'18; Agricultura, 1.829'91; Correos, 7.842'73; Asalto, 18.070'19; Sanidad Exterior, 3.347'09; Juzgado Instrucción, 180'94; Obras del Puerto, 1.036'67; Subdelegación Marítima 15.492'34; Obras Públicas, 7.234'58; Aduana Ciudadela, 320; Inspección Timbre, 475; J. Subirats, Bases Navales, 300.000; Junta Abastos Mahón (cantidad que quedará compensada por tener que efectuar ingreso de mayor cuantía), 243.381'92; Presidente Ateneo, Subvención, 947'50; Material Escuelas Mahón, 8.397'77; Devengos personales Artillería, 11 mil 987'41; Sindicato Agrícola, 10.731; Cristóbal Gomila, 27.252; Luis Arenas, 5.500'63.—Total: 775.688'44.

Mahón 31 de Julio de 1937.—El Coronel Jefe Base Naval Mahón. De orden de S. S., BARTOLOMÉ TORRES.

Existiendo en esta Comandancia Militar la cantidad de 3.007'90 pesetas, destinadas a huérfanos de las víctimas de la isla y al objeto de ser repartidas entre los mismos, por el presente se hace público para que antes del día 6 pasen por esta Comandancia Militar.

### Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Orden del día para el Pleno que debe celebrarse el día 4, a las nueve de la noche en la Federación Obrera de Menorca:

Lectura de correspondencia, cuentas, nombrar representante para el Frente Popular, asuntos varios.

Por la presente se convoca a todos los camaradas malloquines tanto civiles como militares, afectos a la U. G. T., a una reunión que tendrá lugar mañana miércoles día 4, a las ocho y media de la noche en el local de la U. G. T.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se ruega a los citados camaradas que no falten a dicha reunión.

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

#### VACUNACIÓN ANTITÍFICA

Por el análisis de sangre de un enfermo realizado por el Laboratorio de la Dirección de Sanidad Exterior de este puerto, ha quedado comprobada la fiebre tifoidea.

Como medida preventiva, se preconiza la vacunación antitífica de los vecinos donde aparezca dicha enfermedad, vacunación que se practicará en la mencionada Dirección de Sanidad Exterior.

Al hacerlo público, por consejo médico, se recomienda se tomen las debidas precauciones para no beber agua infectada y se aconseja la práctica de esta vacunación para evitarse el padecimiento de la fiebre tifoidea.

Mahón 31 de Julio de 1937.—El Presidente, A. GOMILA.

#### YEGUA DESCARRIADA

Alberto Seguí y Orfila, propietario del predio «Binidinet» de este término municipal, da parte a esta Presidencia de que en el patio de sus casas apareció una yegua, desconociendo ¿quien pueda pertenecer, cuyo animal guarda en su poder para entregarlo a quien justifique sea su dueño mediante el pago de los gastos que se tengan ocasionados.

Lo que se hace público para conocimiento del interesado.

Mahón 2 de Agosto de 1937.—A. GOMILA.

#### PA. RONES DE ARBITRIOS

Quedan abiertas en la Oficina de Arbitrios las cobranzas en su período voluntario los siguientes padrones que empezarán el día primero de Agosto próximo y terminarán el día treinta del mismo:

Padrones de calderas de vapor, motores y transformadores, desagüe de canales en la vía pública, entradas de carrujes en edificios particulares, ocupaciones de la vía pública con rejas y baldosillas de cristal, toldos, puertas y ventanas de piso bajo que se abren al exterior, escaparates, muestras, letreros, rodaje o arrastre por vías municipales, vigilancia de establecimientos públicos, sobre circulación rodada de lujo y bicicletas, tránsito de animales domésticos por vías municipales, sobre el arbitrio de inquilinato, sobre mesas y sillas en la vía pública, sobre aparatos distribuidores de gasolina en la vía pública.

Nota: transcurrido dicho plazo, serán morosos los que hubieran dejado de retirar sus recibos con el recargo que marca las leyes.

Mahón 29 de Julio de 1937.—El Recaudador, A. CARRERAS.

### JUNTA DE PLAZA Y GUARNICION DE MAHÓN

#### ANUNCIO

Debiendo procederse por la Junta a la adquisición de los artículos necesarios al Parque de Intendencia, se hace saber para que cuantos lo deseen, presenten sus ofertas por escrito todos los días laborables de nueve a doce de la mañana en Villa Carlos oficinas de Intendencia (Cuartel del Duque de Crillon), donde tendrán a su disposición el cálculo de necesidades hasta las nueve treinta horas del día 10 de Agosto próximo que se reunirá la Junta en primera convocatoria para concertar las compras y el día 18 del mismo a igual hora en segunda.

Las condiciones para la subasta serán las determinadas en la Orden Circular de 20 de Julio de 1933 (D. O. n.º 168).

Mahón 27 de Julio de 1937.—El Capitán Secretario, Dimas Carras.

#### Artículos a adquirir

Hulla (Villacarlos) 42 q. m.  
Carbón vegetal (Villacarlos) 150.  
Leña ranchos (idem) 200 id.  
Leña ranchos (Mercada) 300 id.  
Leña ranchos (Ciudadela) 300 id.  
Leña ranchos (La Mola) 100 id.  
Leña ranchos (Ferrerías) 50 id.  
Leña ranchos (Alayor) 100 id.  
Paja larga (Villacarlos) 100 id.  
Petróleo 1.000 l.



## Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 2. El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

### EJERCITO DEL CENTRO

Escasa actividad reducida a tiroteos y duelos de artillería en algunos sectores.

Se han pasado a nuestras filas 25 soldados del campo rebelde.

### EJERCITO DEL NORTE

Las tropas republicanas previa una intensa preparación de artillería y aviación, atacaron las posiciones facciosas de la Marga, causando al enemigo numerosas bajas.

### EJERCITO DEL ESTE

Los facciosos han hostilizado nuestras posiciones y nuestras fuerzas a su vez hostilizaron las líneas rebeldes impidiendo los trabajos de fortificación.

Los soldados de la República han ocupado el pueblo de—huyendo a la desbandada los falangistas que lo defendían. Posteriormente efectuaron un reconocimiento, preparando el ataque a Piedrahita, enlazando con otras unidades y escalando hasta la Sierra estacionándose en La Rocha.

Teruel: Hacia Portalrubio, en un reconocimiento efectuado por nuestras fuerzas, permitió entrar en el pueblo de Pancrudo al que ocuparon nuestras fuerzas sin encontrar resistencia alguna, continuando el avance.

Los facciosos han atacado con fuego de cañón nuestras posiciones de Valdetormo.

### EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en el frente de Pozoblanco, con fusil y ametralladora. En los demás sectores sin novedad.

### EL PARTE DE AVIACION

Nuestra aviación efectuó preferentemente servicios de reconocimiento. Se bombardeó con eficacia un convoy enemigo, compuesto de unos 20 camiones en la carretera de (...).

Una de nuestras escuadrillas bombardeó el aeródromo de Garrabal (Soria) en que había 7 aparatos de bombardeo y 8 de caza. Las bombas cayeron con gran precisión, suponiéndose que causaron grandes destrozos en el material enemigo.

Poco después otra escuadrilla repitió el mismo bombardeo, también con gran exactitud.

### Roma defiende a España «al soplo de su civilización», enviando soldados y aviación extranjera para asesinar mujeres y niños

Valencia 2.—Un diario de la capital levantina publica lo siguiente: «El fascismo italiano se descara insolente y desafiador, ante el mundo y ante España. Ya no oculta que nos hace la guerra, sino todo lo contrario. Lo proclama con cínico atrevimiento y hasta se envanece, se vanagloria de sus gestas repugnantes.

Son sus hombres, esos que llevan a España a morir. Hombres y prensa de Italia, esclavos del fascismo y portavoces de él, los que rompen ahora su hipocresía, declarando las verdaderas intenciones y proclamando la verdad.

Italia nos hace la guerra. Italia pretende imponer en España «su civilización». Eran mentiras los voluntarios. Farsa su no intervención. Engaño su neutralidad. Lo dicen ellos mismos. Lo gritan sin escrúpulos, perdido ya todo freno.

Los periódicos italianos publican estos días apretadas columnas de prosa, hablando de sus aviadores, de sus soldados, de sus oficiales que imponen en España la «luminosa civilización de la madre Roma».

Desde Roma se difunde ese soplo, enviando ejército, aviación y material de guerra para exterminar mujeres y niños. Y todo se hace, según los periódicos, bajo los estandartes fascistas y por la grandeza de Roma.

Y no solamente la prensa y soldados italianos son los que hablan de la invasión de España, los que confiesan su intervención, son las mismas autoridades que, impudicamente, dan a esta intervención, a esta invasión con sus actos, carácter oficial.

Estos actos los reseña la prensa y los recoge la radio que les lanza como una bofetada, como un escarnio al mundo entero.

No se puede hablar más claramente. No se puede confesar más explícitamente la intervención de Italia en España. Y a voz en grito por todos los medios de difusión.

¿Seguirán aún los Gobiernos de los demás países, impasibles ante una verdad que el mismo fascismo italiano proclama? ¿Se quiere más pruebas que es Italia la que hace la guerra a España?

### Vista de la causa contra un piloto italiano

Valencia.—Se ha visto la causa seguida contra el piloto italiano Alfredo Becore, hecho prisionero el 5 de Noviembre al ser derribado su aparato en el frente de Madrid. En sus declaraciones dijo que pertenece al partido fascista y que alistó en el ejército que iba a España, cobrando 2.500 pesetas mensuales.

Declaró que posteriormente se dio cuenta de que el movimiento rebel-

de iba contra el pueblo. Añade que si vino a España fue por la enorme propaganda que se hacía en Italia diciendo que los «rojos» eran un peligro para la civilización.

El Tribunal le ha condenado a 30 años de internamiento en un campo de trabajos. Para la sentencia se tuvo en cuenta su inutilidad física, pues le ha sido cortado un pié. (Febus).

### Para neutralizar nuestra propaganda

Madrid.—En el frente de Brunete ha sido encontrada una circular, según la cual, se prohíbe toda relación de trinchera a trinchera entre los soldados facciosos.

Dicha medida se ha tomado con el fin de neutralizar la propaganda que hacen los leales y la disposición inmejorable en que están los soldados sujetos por los rebeldes para pasarse a nuestras filas. (Febus).

### Reunión laboriosa del Consejo de Ministros

Valencia.—Durante cinco horas estuvo reunido el Consejo de Ministros. A la salida el ministro de Instrucción dijo que en vista del gran número de asuntos que había para despachar, se acordó que la reunión continuara mañana.

El Consejo en esta primera parte de la reunión se ocupó en el examen de la situación general del país en su aspecto político, militar y económico.

El señor Giral dió cuenta de la próxima asamblea de la S. de N. que tendrá lugar a mediados de Septiembre. Acordóse que la representación española estará presidida por el doctor Negrín, integrándola además los señores Giral, del Vayo, Azcárate, Asúa y Pascua. La delegación reclamará serena energía y decisión firme por parte de la S. de N. y la imposición de sanciones en cumplimiento del pacto contra las agresiones de que somos objeto por parte de países extranjeros.

El ministro señor Prieto dió cuenta de la marcha de las operaciones en el sector Centro, mostrando todo el Gobierno viva complacencia. Diósele un voto de confianza para que proponga ascensos y recompensas a jefes, oficiales y soldados que se han distinguido en las últimas operaciones, igualmente que castigos a los que no hayan cumplido con su deber.

Tratóse también del abastecimiento y evacuación de Madrid, nombrándose una comisión, presidida por Uribe, que entenderá en dicho asunto.

También acordóse intensificar la producción de guerra dándose autorización amplia al ministro de Defensa para conseguir este fin.

Estudiáronse las penas de muerte últimamente dictadas y confirmáronse varios indultos.

El lunes volverá a reunirse el Consejo. (Febus).

### Una orden inserta en la «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta de la República» inserta una orden de Justicia resolviendo la instancia del consul de Méjico, el cual pide que los condenados por delitos de desafección al Régimen y sean de naturalidad extranjera, no sufran pena de reclusión sino de destierro.

La resolución dice que no es conveniente dictar medidas de carácter general, estudiándose en cada caso pidiéndose datos a la representación diplomática respectiva y la garantía de que fuera de España el beneficiario no desprestigiara a la República. (Febus).

### Procesados por traición y espionaje

Han sido entregados al Tribunal de Espionaje y Alta Traición, los atestados correspondientes a los encartados que siguen:

Juan Andrade Rodríguez.  
José Escuder Pobes.  
Pedro Bonet Cuito.  
Julian Gómez Gorkin.  
Daniel Rebull Cabré.  
Francisco Gómez Palomo.  
José Rodríguez Arroyo.  
Dositoe Iglesias Docampo.

Francisco Clavell Ruiz.

Victor Bordejo Jiménez.

Javier Fernández Gollín.

Los diez primeros pertenecen al P. O. U. M. El undécimo a Falange Española.

### Médico condenado a muerte

Gijón.—Ha sido condenado a la pena de muerte el médico Honesto Suárez, jefe del Tribunal Médico del Norte, el cual pretendía fugarse a Francia. (Febus).

### Gran mitin organizado por el Partido Socialista

Valencia.—Organizado por el Partido Socialista, se ha celebrado un gran mitin radiado a toda España.

El magno acto ha tenido lugar en el Cine Bilbao, retransmitiéndose al Teatro Fontalba y al Cine Durruti, los cuales se hallaban llenos hasta los topes. Hablaron José López, Gómez Egido y Ramón Lamonedá, quien detalló minuciosamente la labor del Comité Nacional del Partido e hizo resaltar la honradez moral y política de los afiliados.

Los socialistas, ha dicho, no ven más que el valor intrínseco sin pararse en que tengan que representar una u otra tendencia del socialismo.

Habló a continuación González Peña, el cual fué continuamente ovacionado.

Elogió el heroico comportamiento de Madrid y Asturias, de los que dijo eran los pilares de la guerra.

El Partido Socialista, añadió, quiere que todos cumplan con su deber. El militar, sólo debe ser militar. Recuerda otros tiempos en que había base de héroes (héroes de mito) y por esto podían hacerlos militares, pero cuando el pueblo es quien hace la guerra, no hay caudillos ni héroes porque es el pueblo quien suple a aquéllos, por grandes cosas que éstos hagan. El hablar de héroes en esta guerra es impropio porque todos luchan por igual.

González Peña fué al final ovacionadísimo, ejecutándose los himnos proletarios. (Febus).

### Lo que dicen los periódicos «L'Ouvre» y «Excelsior»

París.—El importante periódico francés «L'Ouvre» dice que la táctica del Comité de No Intervención, recuerda las intrigas de 1914 que procuraban también echar la culpa a Rusia.

No decimos que la situación es la misma, pero sí que el deseo es idéntico.

Por su parte, el rotativo parisién «Excelsior» comenta la actitud de la U. R. S. S. y dice que no está alejada del plan inglés como muchos quieren ver.

Donde la U. R. S. S. se muestra irreductible es en la retirada de voluntarios de acuerdo con la casi totalidad del Comité, en particular de Francia e Inglaterra.

### Un atinado juicio de «L'Humanité»

París.—El diario «L'Humanité» comentando el debate del Comité de No Intervención, dice:

«La actitud soviética es la única correcta y la única lógica. La fórmula de la U. R. S. S. es: retirada absoluta de todos los voluntarios antes de discutir la beligerancia.

Cierto que hay diferencias entre la tesis franco británica y la tesis rusa, pero también la hay con la tesis italo alemana y he aquí lo que el Gobierno francés debe demostrar o decir muy alto.»

### Graves sucesos entre japoneses y franceses

Tien Sin.—Han surgido graves incidentes entre las tropas japonesas

y las autoridades francesas de la Concesión Internacional.

Dichas autoridades han prohibido a los nipones el paso por el puente internacional, y los japoneses por su parte, impiden el paso de camiones desde el Arsenal francés hasta la Concesión francesa, lo que corta todo abastecimiento.

Una patrulla francesa ha sido atacada y desarmada, resultando heridos un sargento y un soldado.

### Protestando de la campaña de la prensa italiana contra Francia

París.—Mr. Delbos ha llamado esta mañana al embajador de Italia en París y en su conversación el ministro de Negocios Extranjeros francés protestó severamente ante el representante italiano por la violenta campaña de la prensa de su país contra Francia.

### Delbos se entrevista con el embajador de la U. R. S. S.

París.—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia Mr. Delbos se ha entrevistado también esta mañana con el embajador de la U. R. S. S. a quien encargó abogar cerca de su Gobierno a favor de un acercamiento al plan inglés de No Intervención.

### La persecución religiosa en Alemania

Bremen.—Por orden de las autoridades del Reich, ha sido disuelta la Asociación Eclesiástica.

Esta disposición tiene efecto en los territorios de Bremen, Hamburgo y Scheleswig.

Se le acusa de desarrollar actos de hostilidad al Estado.

Los miembros de la Asociación quedan bajo la vigilancia de la Gestapo. Con este motivo se están efectuando registros domiciliarios.

### Protesta del Gobierno danés

Dinamarca.—El Gobierno ha mandado una enérgica nota de protesta a Alemania a la cual acusa de inmiscuirse en su política interior danesa.

### El empréstito de 4.000 millones de rublos cubierto

Moscú.—La Agencia Tass anuncia que el empréstito de 4.000 millones de rublos para reforzar la defensa nacional emitido el día 2 de Julio, ha sido cubierto desde hace cinco días.

### Mientras Italia invade España, Chamberlain se dedica a la pesca con caña

Londres.—Mister Chamberlain, jefe del Gobierno de Inglaterra, salió ayer de Londres para sus vacaciones de verano, el cual se dedicará a su deporte favorito: la pesca con caña.

### Los ministros británicos de vacaciones

Londres.—Los ministros del Gabinete británico han iniciado las vacaciones, convencidos de que el Comité de No Intervención no realizará progresos en el punto neurálgico de la discusión.

Se cree mejor dar tiempo a Rusia, Italia y Alemania para que estudien y modifiquen si es posible sus actuales posiciones. (Febus).